



## Sheinbaum: *narco canadiense* se entregó; FBI no incursiona aquí

- Niega abogado de Wedding que se presentara de forma voluntaria en la embajada; “fue arrestado”

DEBE LA FBI ACLARAR POR QUÉ AFIRMÓ OTRA COSA, ADVIERTE

# Falso, que EU arrestara en México a ex atleta olímpico: Sheinbaum

Agentes estadunidenses no participan en operativos conjuntos en territorio nacional, subraya

---

**EMIR OLIVARES Y  
ALONSO URRUTIA**

---

El director de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés), Kash Patel, debe aclarar por qué afirmó que la aprehensión de Ryan Wedding –ex atleta olímpico y uno de los 10 más buscados de esa agencia– se dio en un “operativo bilateral” en territorio nacional, cuando en realidad el presunto capo canadiense se entregó en la embajada de Estados Unidos en México, sostuvo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

En la mañanera de ayer, reiteró que los agentes estadunidenses no participan en operativos en suelo

mexicano contra integrantes del crimen organizado. “Tiene que quedar muy claro: no hay operaciones conjuntas en México (...) No permitiríamos eso; no estamos de acuerdo con ello”.

Esos términos, enfatizó, los ha expuesto en las llamadas telefónicas que ha realizado con su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, y los tienen claros las agencias estadunidenses.

La mandataria informó que la semana pasada Patel estuvo en México, pues tenía pactadas con anterioridad una serie de reuniones con autoridades del país, como parte del entendimiento bilateral en seguridad.

Esa visita, dijo, coincidió con que días antes elementos de las fuerzas federales de México capturaron a Alejandro Rosales Castillo –otro de los 10 más buscados por la FBI–, así como con la “entrega voluntaria” de Wedding –quien de acuerdo con Washington “es líder de una organización internacional dedicada al tráfico de drogas”.

Sheinbaum incluso mostró una publicación de una cuenta de Instagram –supuestamente del canadiense– en la que el hombre divulga una fotografía frente a la sede de la embajada estadunidense e informa de su entrega por propia voluntad.

“¿Cuál es la mejor prueba de que se entrega? Pues una publicación que él mismo hace (en Insta-



gram)", señaló la Presidenta.

Sin embargo, señaló que al llegar a Estados Unidos, el director de la FBI –quien salió de México y se llevó a los dos detenidos– declaró que la captura del canadiense se dio en un operativo conjunto en territorio mexicano.

“¿Por qué lo dijo el director de la FBI? No sé. Fue una decisión de él. El caso de esta persona canadiense se ve claramente, en su propia publicación (en Instagram), que llega caminando por su propio pie a la sede diplomática. Lo dijo el propio embajador de Estados Unidos en México. ¿Cuál fue la razón por la que el director de la FBI afirmó otra cosa? Corresponde a él establecerla”.

La mandataria subrayó que tras esas afirmaciones, de inmediato el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, negó el operativo conjunto para la captura; al igual que horas después también lo rechazó el embajador estadunidense en México. Ronald Johnson.

“Los agentes de Estados Unidos, de la FBI o de alguna otra agencia, tienen muy claras sus limitaciones, que están establecidas por la Constitución y por la Ley de Seguridad Nacional (mexicanas). Lo que hay es una coordinación respecto a información de uno y de otro lados, pero no operaciones conjuntas en el país. No lo permitiríamos. Se lo he manifestado varias veces de manera personal al presidente Trump.”

Más adelante, negó que exista un acuerdo “de alto nivel” para entregar a Washington a reos recluidos en cárceles de México.

Los trasladados, sostuvo, los determina el Consejo de Seguridad Nacional a interés de nuestro país. “Son decisiones soberanas, a partir de si es del interés de México”.